



Beschlussvorlage (Nr. 2021-0121)

| Beratungsfolge | Art        | Termin     |
|----------------|------------|------------|
| Gemeinderat    | öffentlich | 25.10.2021 |

**TOP:**

Verlängerung der Maßnahme „Brühler Fahrrad-Trolley [VK\_05]“, des Klimaschutzkonzepts der Gemeinde Brühl auf unbefristete Zeit

**Beschlussvorschlag:**

Dem Entwurf zur Verlängerung der Maßnahme „Brühler Fahrrad-Trolley [VK\_05]“ des Integrierten Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Brühl wird zugestimmt. Die Förderung des „Brühler Fahrrad-Trolley“ auf unbefristete Zeit wird beschlossen.

**Sachverhalt:**

Die Gemeinde Brühl hat in ihrem Klimaschutzkonzept die Maßnahme „Brühler Fahrrad-Trolley [VK\_05]“ verankert und fördert seit dem 01.01.2021 den Erwerb von Fahrrad-Trolleys mit einem nicht zurückzahlbaren Zuschuss zu den Anschaffungskosten. Die Fördersumme beträgt 50 % der förderfähigen Kosten, maximal 150 €.

Die Richtlinie zur Förderung des „Brühler Fahrrad-Trolley“ sieht eine Befristung bis zum 31.12.2021 vor.

Seit dem Inkrafttreten der Förderrichtlinie am 01.01.2021 gingen bei der Gemeinde Brühl 5 Förderanträge (Stand 12.10.21) ein. Auch zukünftig wird Interesse an einer Förderung für die Klimaschutz-Maßnahme bestehen.

Mit der Maßnahme „Brühler Fahrrad-Trolley [VK\_05]“ des integrierten Klimaschutzkonzepts der Gemeinde Brühl lassen sich beachtliche Mengen von Treibhausgasemissionen vermeiden. Pro eingespartem Kilometer, der nicht mit dem PKW zurückgelegt wird, kann eine CO<sub>2</sub>-Emission von 140-320 Gramm (je nach Fahrzeugtyp, geltend für den Stadtverkehr) vermieden werden. Durch die Nutzung eines Einkaufstrolleys wird, bei einer einfachen Entfernung der Einkaufsmöglichkeit von nur 1 Kilometer und einem wöchentlichen Einkauf, eine CO<sub>2</sub>-Emission von 14 bis 32 Kilogramm im Jahr vermieden.

Dem Sektor Verkehr werden in Brühl knapp 20% des Endenergieverbrauchs zugeschrieben. Davon fallen rund zwei Drittel auf den regionalen Individualverkehr.

Mit einer Verlängerung dieser Maßnahme kann die Nutzung fossiler Energieträger und die Emission von Treibhausgasen auf dem Sektor Verkehr weiterhin reduziert werden. Mit der Zunahme einer klimafreundlichen Mobilität und einer Reduzierung des Verkehrsaufkommens durch mit fossilen Brennstoffen angetriebenen Fahrzeugen wird langfristig ein Beitrag zum Klimaschutz geleistet. Vor Ort in Brühl wird dadurch unmittelbar eine deutliche Verbesserung der Luftqualität, eine Verminderung des Umgebungslärms und somit mehr Lebensqualität für die Brühler-/innen erreicht und die Energiebilanz der Gemeinde Brühl mit geringem Aufwand in positiver Richtung beeinflusst.

Bezüglich des Beschlusses der Verlängerung der Maßnahme „Brühler Fahrrad-Trolley [VK\_05]“ des Integrierten Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Brühl hatte bereits eine Vorberatung mit dem Ausschuss für Technik und Umwelt stattgefunden. Der Ausschuss für Technik und Umwelt hat dem Gemeinderat den Beschluss zur Verlängerung der Maßnahme empfohlen.

Der Bürgermeister:

**Beratungsergebnisse**

| Einstimmig | Stimmenmehrheit | Anzahl ja | Anzahl nein | Anzahl Enthaltungen | Abweichender Beschluss |
|------------|-----------------|-----------|-------------|---------------------|------------------------|
|            |                 |           |             |                     |                        |